

Viernes 19 de Agosto del 2011

El Financiero Jornada de pánico en los mercados Clara Zepeda Hurtado Los temores sobre una recesión a escala mundial devolvieron el pánico a los mercados financieros internacionales, lo que provocó un caos global. Las declaraciones de la Casa Blanca, de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos y del Consejo Europeo sobre que las posibilidades de una nueva recesión son bajas, se volvieron palabras sordas ante los desalentadores datos económicos en EU y la preocupación por la banca de la eurozona, que hacen huir a los inversionistas hacia los instrumentos refugio. En medio de una elevada especulación, la huida de los inversionistas de valores riesgosos motivó que el oro se disparase hasta cerrar, por primera vez en su historia, por encima de mil 800 dólares la onza en la Bolsa Mercantil de Nueva York.

P.C. mercado bursátil, bolsas, sistemas financieros Aumenta el acceso de las empresas al financiamiento Eduardo Jardón El acceso de las empresas al crédito bancario aumentó en el segundo trimestre, al mismo tiempo que mejoraron las condiciones de financiamiento. El Banco de México informó que entre abril y junio 49.9 por ciento de las unidades productivas tenía adeudos con la banca, por arriba de 46.3 por ciento del primer trimestre, y además fue la cifra más elevada desde que hay datos disponibles, desde el primer trimestre de 2009. Asimismo, 28.5 por ciento de las empresas indicó que obtuvo nuevos créditos durante el trimestre. "La proporción de empresas que recibió nuevos créditos bancarios expresó haber enfrentado condiciones más favorables respecto al trimestre previo, en términos de los montos, los plazos ofrecidos y los tiempos de resolución del crédito", detalló el banco central en un informe. P.C. sector empresarial, crédito, sistema bancario Urgen mecanismos para revertir la dependencia alimentaria: CCI (Héctor A. Chávez Maya) El crecimiento del comercio internacional de agroalimentos ha impulsado la demanda de importaciones de México, y a mayo se reportó una tasa de 43.4 por ciento, superior a la registrada en igual mes de 2010, basados en datos preliminares, informó Rafael Galindo Jaime, dirigente de la Central Campesina Independiente. Dijo que de acuerdo con cifras de la Subsecretaría de Fomento a los Agronegocios de la Sagarpa, el último mes que había registrado una tasa de crecimiento de estas magnitudes fue marzo de 2010, de 36 por ciento a tasa anual. Señaló que esta situación obliga tanto al Ejecutivo como al Legislativo a emprender acciones para lograr incrementar la productividad y dejar de depender de las importaciones y la volatilidad en los precios de los alimentos. P.C. comercio internacional, alimentos, precios, importaciones Cae 20% la IED en la industria maquiladora Isabel Becerril En el primer semestre de 2011 la industria maquiladora de exportación captó 20 por ciento menos Inversión Extranjera Directa (IED) con respecto a igual periodo de 2010, debido a que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) aún no define los beneficio del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) para el sector. Luis Aguirre Lang, presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora de Exportación (CNIME), dijo que a esa baja hay que sumar una caída en las ventas al exterior del sector y una disminución en las órdenes de producción. P.C. IED, industria maquiladora, industria manufacturera, sector maquilador Estancadas, las negociaciones sobre cuotas compensatorias a China (Isabel Becerril) Las negociaciones de la industria con las autoridades de la Secretaría de Economía (SE), para que el gobierno calderonista no elimine las cuotas compensatorias a China, se encuentran empantanadas y a un paso de favorecer al país asiático, acusó Salomón Presburger Slovik. El presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) adelantó que el próximo día 29 las 20 ramas fabriles que serán afectadas con la desaparición de ese impuesto darán a conocer sus posturas. Dijo que el principal planteamiento que presentará una a una de las actividades será el porcentaje de la cuota arancelaria que debe aplicarse a los productos chinos. P.C. China, aranceles, cuotas compensatorias Reforma Prevé crezca 2% economía de EU en 2011 AFP Washington DC, Estados Unidos (19 agosto 2011).- La economía estadounidense debería crecer cerca de 2 por ciento este año y 3 por ciento en 2012, estimó este viernes Sandra Pianalto, una dirigente de la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed). "Mi última previsión es que el crecimiento económico alcanzará una tasa de cerca de 2 por ciento este año y de cerca de 3 por ciento los dos años que vienen", declaró Pianalto, presidente de la antena de la Fed de Cleveland, en Ohio (norte), durante un discurso en Columbus, capital del estado. P.C. pronósticos, crecimiento económico, Estados Unidos Extienden pérdidas mercados europeos Ernesto Sarabia Londres, Reino Unido (19 agosto 2011).- Los índices accionarios europeos culminaron con números en contra este viernes, en una semana en la que los indicadores económicos tanto de Europa como de Estados Unidos han presentado tono negativo e hicieron resurgir la incertidumbre por el futuro de la economía mundial. Entre los mercados de valores de Europa, el de Italia observó la mayor caída, con 2.46 por ciento, quedando en 14 mil 602.33 puntos, acompañado de Alemania, con un retroceso de 2.19 por ciento a 5 mil 480.00 unidades. La plaza bursátil de España cedió 2.11 por ciento a 8 mil 141.90 enteros, en Francia el mercado se vio mermado 1.92 por ciento a 3 mil 16.99 y en el Reino Unido se contrajo 1.01 por ciento a 5 mil 40.76 puntos. P.C. mercado bursátil, bolsas europeas Toca yen nivel máximo ante el dólar AFPLondres, Gran Bretaña (19 agosto 2011).- El yen tocó este viernes un nuevo máximo ante el dólar desde la Segunda Guerra Mundial, impulsado por la búsqueda de valores seguros en medio de temores crecientes sobre la economía mundial. Hacia las 14:15 horas (GMT), la divisa japonesa subió hasta los 75.95 yenes por un dólar, antes de estabilizarse en torno a 76.15. El máximo desde la Segunda Guerra Mundial, establecido el pasado 17 de marzo, era de 76.25 yenes por dólar. P.C. tipo de cambio, yen, dólar Registra crudo Brent ligera alza Reuters Londres, Gran Bretaña (19 agosto 2011).- El crudo Brent subía este viernes luego de que unas medidas de España para impulsar su frágil economía ayudaban a revertir algunas liquidaciones disparadas por la preocupación de que el mundo se dirige a una nueva recesión. El crudo Brent subía 32 centavos, a 107.31 dólares por barril, a las 13:36 horas (GMT), en operaciones desde 105.06 a 108.34 dólares. El crudo estadounidense perdía 79 centavos a 81.59 dólares por barril, tras alcanzar un mínimo del día de 79.17 dólares. El descuento del contrato estadounidense sobre el Brent marcó un nuevo récord de más de 25 dólares. P.C. crudo, petróleo, Brent Retrocede dólar a \$12.34 a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (19 agosto 2011).- Sin catalizadores importantes de la Unión Americana, la moneda mexicana se negocia en terreno positivo, tras la depreciación del jueves pasado, y busca concluir el último día de la semana con beneficios. Con un ambiente de volatilidad, el dólar de Estados Unidos cede seis centavos ante la moneda nacional. Así, en Banamex, la divisa estadounidense se adquiere en

11.84 y se ofrece en 12.34 pesos, lo que permite a la moneda local avanzar 0.5 por ciento respecto al día anterior. P.C. tipo de cambio, dólar El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/37536.html> Condiciona Hacienda apoyo a entidades José Manuel Arteaga | El Universal La reforma a la Ley de Coordinación Fiscal que pretende realizar el PRI generaría 94 mil millones de pesos adicionales para repartir a los gobiernos estatales en forma de participaciones, aseguró la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Al tiempo, el titular de la dependencia, Ernesto Cordero, censuró que los gobiernos estatales sean opacos al hacer uso del gasto público. "No hay la misma voluntad política para avanzar en una agenda, hay una gran opacidad en el gasto que realizan los estados", dijo ayer durante una reunión en la Cámara de Diputados. P.C. entidades federativas, estados, SHCP <http://www.eluniversal.com.mx/primera/37537.html> Pemex estrena contratos de extracción con sector privado David Aguilar Juárez | El Universal Pasaron 73 años con 153 días para que una empresa privada, al menos en términos contractuales, de nueva cuenta participe en la extracción de petróleo crudo en México, al menos en carácter de contratista. Ayer, Petróleos Mexicanos (Pemex) adjudicó los tres primeros contratos para que firmas petroleras privadas le ayuden a extraer petróleo del subsuelo mexicano. Las empresas que resultaron ganadoras son Petrofac Facilities Management Limited para los campos maduros de Santuario y Magallanes, y Administradora de Proyectos de Campo para el campo de Carrizo, todos localizados en el estado de Tabasco. P.C. PEMEX, petróleo, IP <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88770.html> La IED baja 20% en maquiladoras Eduardo Camacho | El Universal La inversión extranjera directa (IED) en el sector maquilador disminuyó 20% en el primer semestre, informó Luis Aguirre Lang, presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (CNIMME). "Hubo varios anuncios de inversión que hasta el momento no se han dado, lo cual explica la baja que, en el primer trimestre fue de 18% respecto al mismo periodo del año previo", dijo en conferencia al anunciar la convención anual de la CNIMME en Guanajuato del 2 al 4 de noviembre de 2011. Destacó que la IED fluye lenta debido a la certidumbre fiscal sobre el decreto de los beneficios del IETU, que lleva un avance importante en las negociaciones con la Secretaría de Hacienda (SHCP). P.C. inversión extranjera directa, industria manufacturera, sector maquilador <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88771.html> El oro sube por temor a recesión Ricardo Jiménez | El Universal El mercado de metales preciosos siguió su tendencia ascendente en las operaciones de ayer sobre todo el oro, donde los inversionistas lo demandaron con el propósito de cubrirse tras la incertidumbre que existe en torno al crecimiento de la economía global, con el pronóstico de que ingrese dentro de un ambiente de recesión. En ese contexto, los futuros del oro alcanzaron un nuevo máximo histórico al presentar un precio de mil 823.85 dólares por onza, respecto a las últimas negociaciones de la jornada previa (mil 788.15 dólares), significó una ganancia de 2.0%, esto es un avance de 35.7 dólares, mientras la plata llegó un valor de 40.65 dólares por onza, frente al cierre previo experimentó un saldo positivo de 1.2%. P.C. oro, recesión <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88764.html> Anuncian programa de garantías bursátiles José Manuel Arteaga | El Universal El gobierno federal anunció un programa especial de garantías bursátiles, respaldado por el Banco Nacional de Obras Públicas (Banobras), para que los estados endeudados reestructuren sus deudas. Georgina Kessel, titular de Banobras, informó que se trata de garantías de "pago oportuno", las cuales podrán cubrir hasta 50% del monto de la emisión. "Los recursos que se desembolsen a su amparo son incondicionales e irrevocables", expuso Kessel. EL UNIVERSAL adelantó el martes el programa de reestructuración financiera de las entidades. El secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, informó que la intención es que las deudas que tienen las entidades pasen de corto a largo plazo. P.C. entidades federativas, estados, Banobras, deuda <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88767.html> Espectativa sobre EU tira las bolsas Ricardo Jiménez | El Universal Los mercados bursátiles del mundo nuevamente presentaron importantes caídas, derivadas del nerviosismo que generó la expectativa de que las economías de EU y Europa entren en recesión. En ese sentido, la correduría estadounidense Morgan Stanley pronosticó que la economía global está peligrosamente cerca de una recesión, además disminuyó su previsión de crecimiento para 2011 y 2012, citando errores políticos recientes en Estados Unidos y Europa y la posibilidad de un mayor ajuste fiscal en 2012. P.C. mercado bursátil, Estados Unidos El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/08/19/pib-mexico-crece-33-segundo-trimestre> PIB de México crece 3.3% en segundo trimestre AFPEI Producto Interno Bruto de México (PIB), la segunda economía de América Latina, creció 3.3% en el segundo trimestre de 2011 respecto al mismo periodo del año anterior, informó este viernes el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). "El Producto Interno Bruto (PIB) registró un incremento de 3.3% en términos reales y a tasa anual durante el segundo trimestre de 2011, con respecto a igual trimestre de 2010", señaló el INEGI en un comunicado. La economía mexicana presentó en este trimestre un menor crecimiento que el 4.6% presentado en el trimestre anterior (enero-marzo). El resultado del segundo trimestre estuvo impulsado por un crecimiento de 3.4% en el sector industrial y manufacturero, mientras que los servicios aumentaron 3.6%, añadió el reporte. P.C. PIB, INEGI <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/08/19/dolar-toca-nuevo-minimo-historico-contra-yen> Dólar toca nuevo mínimo histórico contra yen Reuters El dólar se hundió a un nuevo piso histórico contra el yen a media mañana de este viernes, al perforar el nivel de las 76 unidades por billete verde. La divisa estadounidense se desplomó hasta un mínimo de 75.941 yenes en la plataforma electrónica EBS, para luego caer 0.6% a 76.11 yenes. Los agentes del mercado están en máxima alerta por una posible intervención de las autoridades japonesas para frenar la fortaleza del yen. Algunos operadores citaron un artículo del diario Wall Street Journal que decía que Japón no planea intervenir a menudo el mercado cambiario. P.C. tipo de cambio, dólar, yen <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/08/19/actividad-economica-crece-36-junio-inegi> Actividad económica crece 3.6% en junio: INEGI Redacción / El Economista El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) mostró un incremento de 3.6% en términos reales en junio de 2011 con respecto al mismo mes del 2010, difundió el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El INEGI informó que el indicador medido a tasa mensual disminuyó 0.21% en junio con respecto a mayo del 2011 en cifras desestacionalizadas. El Sector primario mostró un retroceso de 1.48%; el sector secundario cayó 0.57%, en tanto que las actividades terciarias crecieron 0.10% en junio de este año con respecto a mayo. P.C. IGAE,

INEGI <http://eleconomista.com.mx/sociedad/2011/08/19/cepal-presenta-mexico-proyecto-contra-pobreza> Cepal presenta en México proyecto contra pobreza Notimex Los 15 proyectos de innovación social que presentará la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) en México son una contribución a la lucha contra la pobreza, afirmó hoy la representante del organismo, María Elisa Bernal En entrevista, la directora del proyecto de Experiencias en Innovación Social de la Cepal precisó que las iniciativas serán mostradas en la ciudad de México y en seis estados del país del norte a partir de la próxima semana. Detalló que las 15 iniciativas, que fueron elegidas de entre más de 4,000 proyectos, 'han contribuido eficazmente en la lucha contra la pobreza'. 'Se trata de iniciativas surgidas en las propias comunidades para superar la desigualdad y exclusión social en sus comunidades. P.C. CEPAL, pobreza, innovación social La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/08/19/72956455-bolsas-siguen-en-caida-libre-tras-una-jornada-negra> Sigue tendencia negativa en bolsas; Europa cae y Wall Street abre a -0.8%Afp Nueva York. Las acciones estadounidenses bajaban el viernes en la apertura del mercado y ampliando la fuerte caída de la sesión anterior, por el temor a que la economía estadounidense recaiga en recesión y que los bancos europeos sufran por un congelamiento del mercado de crédito. El promedio industrial Dow Jones bajaba 88.09 puntos, o un 0.8 por ciento, a 10.902.49 unidades. El índice Standard & Poor's 500 perdía 8.72 puntos, o un 0.76 por ciento, a 1.131.93 unidades. P.C. sistema financiero, mercado bursátil <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/08/19/8421918-ofrece-china-ayuda-a-eu-ante-debilitada-economia> Ofrece China ayuda a EU ante debilitada economía Notimex Pekín. China ofreció este viernes su ayuda para calmar los mercados y aumentar la confianza de los inversores en momentos que las bolsas mundiales no dejan de oscilar con grandes pérdidas y ganancias, ante la debilitada economía de Estados Unidos. El ofrecimiento fue hecho por el primer ministro chino, Wen Jiabao, durante una reunión en esta capital con el vicepresidente estadounidense, Joe Biden, quien se encuentra en su tercer día de visita por el gigante asiático. Wen y el presidente chino Hu Jintao renovaron el mensaje de confianza en la primera economía del mundo. P.C. China, Estados Unidos, sistema financiero, mercado bursátil, bolsas mundiales El País http://www.elpais.com/articulo/economia/Bolsas/europeas/suavizan/caidas/perdidas/ayer/elpepueco/20110819elpepueco_1/Tes Las Bolsas europeas suavizan las caídas tras las pérdidas de ayer EL PAÍS - Madrid - 19/08/2011 No hay descanso para el maltrecho sistema financiero europeo. El miedo a una recesión y las dudas sobre la situación de la banca persisten y, tras la jornada negra de ayer, hoy los mercados prosiguen con las caídas de ayer, aunque eso sí de forma más moderada. En Wall Street, el Dow Jones ha comenzado la sesión a la baja para darse luego la vuelta y registrar ligeras ganancias de alrededor del medio punto. Un cambio de tendencia que ha hecho que los mercados europeos suavizaran las caídas que llevaban registrando desde la apertura. El Ibex 35 ha cerrado con una caída del 2% y ha conseguido no perder los 8.100 puntos. En el resto de Europa, el Dax alemán que lideró ayer las pérdidas, vuelve a la senda bajista y ha cerrado perdiendo casi un 2%. Por su parte, el CAC francés se deja un 1,8%. La bolsa de Milán pierde un 2,4% y la de Londres se deja algo más del 1%. P.C. bolsas europeas, sistema financiero http://www.elpais.com/articulo/economia/Reserva/Federal/teme/crisis/deuda/contagie/EE/UU/elpepueco/20110819elpepieco_5/Tes La Reserva Federal teme que la crisis de la deuda contagie a EE UUDÁVID ALANDETE - Washington - 19/08/2011 La Reserva Federal norteamericana está controlando de cerca a las filiales en Estados Unidos de los grandes bancos europeos, por temor a que la crisis de la deuda llegue a afectar a Norteamérica. En concreto, una filial suya, la Reserva Federal neoyorquina, encargada de supervisar las actividades financieras de los bancos europeos en EE UU, se ha reunido recientemente con representantes de esas instituciones de crédito, para pedir pruebas de su liquidez. El diario The Wall Street Journal fue el primero en informar, ayer, de estas reuniones. La preocupación principal de la Reserva Federal es que la crisis de la deuda en la zona euro imponga una carga sobre esos bancos, algo que podría provocar futuras dificultades para financiar préstamos y cumplir con las obligaciones que contraen con sus clientes en Norteamérica. Esos temores contribuyeron al hundimiento de ayer en las bolsas. P.C. crisis, deuda, Fed, sistema financiero